

3º E.S.O. TEMA 1- RESUMEN - EL HOMBRE EN BUSCA DE DIOS

La vida de los primeros seres humanos no era fácil, sin embargo sus restos arqueológicos indican una búsqueda (más allá de preocupaciones inmediatas) del sentido último de la vida humana.

La búsqueda de respuestas es tan antigua como el ser humano.

Hoy día nos parece que podemos controlarlo todo. A veces solo las enfermedades o las catástrofes naturales recuerdan al hombre de hoy que no es todopoderoso ni autosuficiente.

Antes o después, todos los hombres nos hacemos las preguntas cuya respuesta dota de sentido a la vida y permite dirigir la propia existencia. Éstas son:

- **El mundo:** ¿Por qué existen las cosas?, ¿quién las ha hecho como son? ¿existe algo permanente, fundamento de esa realidad y que dé sentido a un mundo que gira sin cesar?
- **El hombre:** ¿Quién soy? ¿de dónde vengo? ¿A dónde voy? ¿de dónde viene ese imperativo moral que descubro en mi interior y que yo no me he dado a mí mismo? (la conciencia).
- **El mal y el sufrimiento:** ¿Por qué existen el mal, el dolor y el sufrimiento? ¿por qué tantas veces parecen triunfar los malvados? ¿por qué sufren los inocentes? ¿por qué enfermo y muero?
- **El “más allá”:** ¿Hay algo tras la muerte?

Todas estas preguntas, de una manera u otra, nos llevan a la cuestión de Dios. La razón y el corazón humanos se sienten impulsados a controlar la verdad primera que dé una respuesta definitiva.

El ser humano ha experimentado su dependencia radical respecto a una realidad suprema, y ha tenido el deseo y la necesidad de relacionarse con ella. (Surgiendo, así, las distintas **manifestaciones religiosas**).

La religión es inseparable de la historia humana; por eso decimos que la religión es un **hecho universal**. Siempre que hay indicios de actividad humana, encontramos también indicios de actividad religiosa.

El modo de expresar esa actitud religiosa cambia según la cultura.

Hay personas que, sin embargo, han negado que exista una verdad primera. A la negación radical tanto de Dios como del hecho religioso se llama **ateísmo**.

- . El ateísmo implica una visión materialista de la realidad. Afirma que la ciencia positiva o experimental es la única forma válida de conocimiento

- El hombre se sitúa en el centro del universo y ocupa el lugar de Dios porque la libertad debe ser absoluta.

3º E.S.O. TEMA 1- RESUMEN - EL HOMBRE EN BUSCA DE DIOS

- Se muestra como una conclusión al problema del mal.

La experiencia de falta de sentido o el desarrollo muchas veces deshumanizado de la ciencia y la técnica, muestran que esa promesa de felicidad sin trascendencia está lejos de cumplirse.

Otra actitud es la del **agnosticismo**.

- Renuncia a encontrar una respuesta ante los grandes interrogantes. El agnóstico no niega que Dios exista, pero afirma que su existencia no puede demostrarse y que, aunque existiera, sería un ser tan lejano al hombre que no afectaría a su vida.

- La religión, entonces, sería algo subjetivo en lo que cada hombre se crearía un dios a su medida. Para el agnóstico, lo único importante es encontrar el modo de sentirse bien y huir de inquietudes y preocupaciones.

En la actualidad parece haberse instalado **la indiferencia** ante la ausencia de Dios en la vida de muchas personas y en la misma sociedad.

Ante todo esto, la Iglesia recuerda:

- **El hombre es capaz de Dios.** Creado a su imagen y semejanza, puede saber con su razón que Dios existe, y sentir en su corazón la llamada a amarlo.
- **La vocación del hombre es la comunión con Dios.** Esta vocación puede ser olvidada o rechazada por el hombre. Sin embargo, Dios no cesa de buscarlo.
- **Dios ha querido darse a conocer al hombre.** Él, mediante su revelación, ha dado una respuesta definitiva a las grandes preguntas que el ser humano se plantea.
- **Dios es Amor.** La Santísima Trinidad es modelo de toda comunidad.
- **Cristo es La Verdad, El camino y La Vida.** El cristianismo no es una idea abstracta, sino una persona: Jesucristo. No sólo es un modelo, sino un compañero.
- **Dios no ha querido que el hombre se salve solo.** La Iglesia es peregrina en este mundo en espera de su plenitud en el mundo venidero.